

Rossen Plevneliev est élu président de la République de Bulgarie

de **Corinne Deloy****RESULTATS**
second tour

Comme attendu, le candidat du parti au pouvoir (GERB), Rossen Plevneliev, a remporté l'élection présidentielle dont le 2e tour se déroulait le 30 octobre en Bulgarie. Le candidat soutenu par le Premier ministre Boïko Borissov (GERB) a recueilli 52,56% des suffrages et s'est imposé devant son adversaire Ivailo Kalfin (Parti socialiste, BSP) qui a obtenu 47,44% des voix.

La participation s'est élevée à 48,04%, soit un taux quasiment identique à celui enregistré lors du 1er tour de scrutin le 23 octobre (48,54%).

« Le peuple bulgare a soutenu par son vote la stabilité de la Bulgarie » a analysé le Premier ministre Boïko Borissov. « Si les résultats avaient été mauvais, si nous avions perdu, une crise politique aurait pu se déclencher. Je ne veux pas y penser au moment où l'Europe est secouée par une grave crise économique » a-t-il ajouté. Le nouveau président de la République Rossen Plevneliev s'est engagé à entreprendre des réformes dès sa prise de fonction (le 23 janvier prochain), notamment en matière de justice, de santé, de pensions de retraites et d'administration. Il a déclaré vouloir instaurer un système d'information par internet au sein des institutions bulgares. Il a également promis de tout mettre en œuvre pour que les institutions de l'Union européenne octroient à la Bulgarie les fonds nécessaires pour moderniser ses infrastructures. « Je sais ce dont a besoin le pays, ses régions, son économie de sorte que nous puissions devenir un membre respectable de l'Europe » a déclaré Rossen Plevneliev.

Ivailo Kalfin a rapidement concédé sa défaite. « Le résultat est clair. Nous n'avons pas gagné l'élection présidentielle » a-t-il déclaré. Entre les deux tours de scrutin, le candidat de l'opposition de gauche avait dénoncé la menace que ferait peser une victoire de Rossen Plevneliev sur la démocratie bulgare. « Le peuple doit savoir que ce vote n'est pas une question de droite ou de gauche, mais qu'il concerne la préservation des institutions démocratiques en Bulgarie » avait-il souligné, ajoutant « « Je pense qu'il est important pour la Bulgarie que le président de la République soit une personnalité indépendante et dont la voix contrebalance ce qui vient du gouvernement ».

Le leader du Parti socialiste, Sergueï Stanichev, a indiqué qu'il avait de sérieux doutes sur la régularité de l'élection présidentielle. « Je ne féliciterai pas les vainqueurs du scrutin parce qu'ils ont gagné par des manipulations sans précédent, par une pression politique et policière et par des achats massifs de votes » a déclaré le chef de l'opposition.

Agé de 47 ans et originaire de Gotse Delchev, Rossen Plevneliev est diplômé de génie informatique. Entrepreneur et homme d'affaires, il crée en 1990 la société de construction Iris International AD. Quatre années plus tard, il fonde une nouvelle compagnie de bâtiment et de travaux publics, LinBulgaria OOD, puis en 1998, la société d'investissements Lindner Iris Immobilien OOD. Durant ces années (1991-1998), Rossen Plevneliev travaille en Allemagne. En 1999, il crée le Business Park Sofia EOOD, entreprise spécialisée dans la construction immobilière. En 2001, il organise la fusion d'Iris International, LinBulgaria et Lindner Iris Immobilien au sein de Lindner Bulgaria OOD. Deux ans plus tard, il crée le Residential Park Sofia OOD, qui investit dans les projets de construction de parcs, et, en 2005, une nouvelle compagnie d'investissement, Lindner Immobilien Management OOD. Ce multi-entrepreneur est membre du bureau de la Confédération du patronat bulgare.

En 2009, Rossen Plevneliev participe à l'équipe qui rédige le programme économique du GERB. Après la victoire du parti (auquel il n'a jamais adhéré) aux élections législatives du 5 juillet 2009, il est nommé ministre du Développement régional et des Travaux publics par le Premier ministre Boïko Borissov. En 2010, il est, selon les enquêtes d'opinion, le ministre le plus populaire du gouvernement ce qui explique en partie pourquoi il a été désigné le 4 septembre dernier candidat à l'élection présidentielle des 23 et 30 octobre. Il a été remplacé au gouvernement par Liliana Pavlova.

Rossen Plevneliev formera un ticket avec l'ancienne ministre de la Justice Margarita Popova, qui n'est pas non plus membre du GERB.

La victoire de Rossen Plevneliev à l'élection présidentielle et celle du GERB au scrutin local dont le 2e tour avait lieu également ce 30 octobre (le parti a remporté au moins 13 des 27 chefs-lieux dont Sofia dès le 1er tour, alors qu'il n'en détenait que 9 avant le scrutin) témoignent du sou-

Election présidentielle en Bulgarie 23 et 30 octobre 2011

tion dont continue à jouir le Premier ministre Boïko Borissov. Le GERB détient donc tous les niveaux du pouvoir (présidentiel, législatif et local) et se retrouvent en position de force moins de deux ans avant les prochaines

élections législatives, prévues à l'été 2013.

Rossen Plevneliev prendra ses fonctions et remplacera son prédécesseur Georgi Parvanov à la tête de l'Etat le 23 janvier prochain.

Résultats de l'élection présidentielle des 23 et 30 octobre 2011 en Bulgarie

Participation : 48,54% (1er tour) et % 48,04% (2e tour)

Candidats	Nombre de voix obtenues (1er tour)	Pourcentage des suffrages recueillis (1er tour)	Nombre de voix obtenues (2e tour)	Pourcentage des suffrages recueillis (2e tour)
Rossen Plevneliev (GERB)	1 302 091	40,13	1 692 330	52,56
Ivaïlo Kalfin (BSP)	935 586	28,84	1 527 383	47,44
Meglèna Kuneva (indépendante)	455 800	14,05		
Volen Siderov (Ataka)	118 954	3,67		
Stefan Solakov (NDSO)	82 905	2,56		
Roumen Hristov (Coalition bleue)	62 936	1,94		
Atanas Semov (RZS)	60 606	1,87		
Svetoslav Vitkov	50 431	1,55		
Sali Ibriam (Mouvement national Unité)	39 129	1,21		
Krassimir Karakatchanov (VMRO-BND)	32 183	0,99		
Alexeï Petrov	30 955	0,92		
Maria Cappone	29 959	0,30		
Nikolaï Nentchev (BZNS)	9 698	0,24		
Pavel Tchernev (Parti pour les gens du peuple)	7 694	0,21		
Ventsislav Yossifov	6 927	0,21		
Dimitar Koutsarov	6 902	0,19		
Andreï Tchobanov (Communauté bulgare démocratique)	6 228	0,17		

Source : The Sofia Echo

Retrouvez l'ensemble de nos publications sur notre site :

www.robert-schuman.eu

Directeur de la publication : Pascale JOANNIN

LA FONDATION ROBERT SCHUMAN, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique GIULIANI.